

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demas pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA. (SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, viernes, 24 de Noviembre de 1871.

Núm. 711.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintes.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañ.

Noticias Generales.

MADRID 18 DE NOVIEMBRE.

De La Igualdad:

El Gobierno tiene en tan poco la Constitución, y de tal manera desconoce las facultades de las Cortes en todo lo que se refiere a la interpretación y aplicación de los preceptos constitucionales, que se ha opuesto a la proposición del señor Ochoa porque cree o aparenta creer, que está en vigor el decreto-ley sobre asociaciones religiosas expedido por el Gobierno provisional, y que, por lo tanto, se necesita una nueva ley para derogarle.

No hay tal cosa; aquel decreto, como todas las leyes, órdenes y resoluciones anteriores a la promulgación de la Constitución, quedaron derogados por esta en cuanto no estuvieran conformes con el espíritu y la letra de sus disposiciones fundamentales.

Segun la Constitución, todos los españoles, sin distinción alguna de clases, de partidos ni de sexos, pueden asociarse para todos los fines de la vida; esta regla, que se funda en los derechos individuales, no admite excepcion ni limitación alguna; y aunque no fuera, como es, un precepto constitucional, debería sostenerse como un principio salvador por todos los verdaderos liberales.

No solamente están derogadas por la Constitución todas las leyes y decretos opuestos a sus prescripciones, sino que cometen un desafuero, un verdadero atentado y están sujetos a responsabilidad criminal los que de cualquier modo se opongan al cumplimiento del precepto constitucional bajo el pretexto de que hay otras leyes que disponen lo contrario.

Todas las leyes del Estado tienen que amoldarse al espíritu y letra del Código fundamental, y en lo que no estén en consonancia con él están derogadas y no obligan a su cumplimiento, porque son nulias y de ningún valor.

El Congreso no hace más que reclamar el cumplimiento de la Constitución en lo que tiene de más liberal; impedir por medio de una declaración terminante y auténtica, que por nada ni por nada se prive a los españoles de la libertad omnimoda que tienen para ejercer los derechos consignados en la misma Constitución.

Y el Congreso, al proceder así, no solo está en la plenitud de su derecho, sino que cumple con el más imperioso de sus deberes.

Los calamares, cuando combatian La Internacional, la atacaban de anti-religiosa. Los mismos consecuentes mandarinnes negaban ayer a los católicos el derecho de asociación.

¿Si temerán que los frailes les hagan competencia?

Los tronos y los reyes, como si no pesasen bastante sobre los pueblos por sus enormes gastos y prodigalidades fastuosas a costa de la riqueza pública, son además una amenaza constante y un peligro continuo a la paz y a la libertad de las naciones.

Rusia está tomando grandes medidas para extirpar el germanismo de las provincias del Baltico, empezando por su orden tradicional a las autoridades de usar exclusivamente la lengua rusa en sus correspondencias oficiales con las administraciones de los pueblos y ciudades de sus respectivos distritos. Además ha señalado crecidas subvenciones a los periódicos rusos de dichos territorios y protege con ahinco las sociedades de propaganda eslava, que desde hace años se dedican a combatir el germanismo por medio de espectáculos, publicaciones, conferencias, etc., etc. Los laureles del emperador Guillermo empiezan a inquietar al emperador Alejandro. Como consecuencia de la modificación al tratado de Paris, un ukase imperial ha mandado reorganizar la flotilla del Mar Negro, que se denominará en adelante «Escuadra del Ponto».

De este modo, los odios, envidias y rivalidades de los reyes, fomentados por la más desenfrenada ambicion, vienen elaborando los grandes conflictos y las tremendas catástrofes que despues presencia horrorizada la humanidad.

Aprendan los pueblos, sobre la Francia desolada y sobre las ruinas de sus ciudades, hasta qué extremo la ambicion de un rey conduce a los pueblos. Vean que sobre la casa destruida y el dintel manchado en sangre generosa ha pasado la mano de un César, y persuádanse que solamente el día que arrojen los fusiles, dándose un abrazo fraternal, conquistarán la paz y la libertad. Hasta entonces no concluirá para siempre la raza execrable de los tiranos.

Se ha descubierto un nuevo expediente para obtener grandes cruces, que va a obligar a declararse en quiebra a las diferentes agencias establecidas con este objeto.

Llevan las agencias por una gran cruz lo menos 24,000 reales; pero algunos vividores han descubierto el me-

dio de obtener directamente esta condecoracion por menos precio. Se regalan unas cuantas mantas a un establecimiento, y sólo por este hecho el Gobierno concede una gran cruz, que resulta mas barata que consiguiéndola por medio de las agencias.

Se va ya poniendo tan barata esta mercancía, que va a llegar el caso de que en la muestra de alguna oficina pública del Estado se lea: *Almoneda de cruces por cesacion de comercio*; y aun así no va a haber quien las quiera.

La isla de Cuba, que en medio de sus desgracias se muestra siempre generosa con el infortunio, no podia menos de acudir en auxilio de los que en Chicago, Estados Unidos, habian visto sus fortunas devoradas por el incendio.

La suscripcion abierta en la Habana para socorrer a los necesitados de Chicago produjo el primer dia 4,150 pesos.

Dice el *Gaulois* que el general La Cecilia, que tanto nombre adquirió durante la Commune, se halla en Aranjuez, consagrado exclusivamente a estudios y trabajos científicos.

La proposicion que firmada por todos los diputados tradicionalistas se discutió ayer tarde sirvió para derrotar al Ministerio; dice así:

«Pedimos al Congreso se sirva declarar que quien quiera que coarte la libertad de fundar y conservar los institutos y comunidades religiosas que la Iglesia autoriza y ama; así de hombres como de mugeres, así de eclesiásticos como de seglares, así las consagradas a la vida activa como a la contemplativa, así aquellas cuyos individuos se ligan con votos perpétuos ó temporales como las en que se reservan su libertad de permanecer hasta la muerte, ó de volver al mundo, contraría é infringe la Constitución vigente en España, así en su letra como en su espíritu.»

Siguen las firmas.

Los que tanto blasonan de proteger al catolicismo, y en tal concepto, atacaban con hidrofobia la reforma del presupuesto del clero, combatian ayer frenéticamente las asociaciones católicas. Esto es prueba irrecusable de que la religion no es en sus labios mas que un arma de partido y una de tantas caréas con que encubren su ambicion é hipocresía.

Los procesos de la Commune de Paris han puesto de manifiesto algunos ras-

gos, de los cuales vamos a referir uno notable y verdaderamente conmovedor. Servía en las filas de los insurrectos un número considerable de niños de diez a trece años, a quienes llamaban los pupilos de la Commune. Estos chicos cobraban una friolera cada dia y estaban destinados a varios trabajos ligeros de la defensa de la ciudad. Cuando los versalleses penetraron dentro, los pupilos tomaron las armas y defendieron las barricadas, distinguiéndose muchos por su valor y abnegacion. Uno de ellos cayó en poder de la tropa, y el oficial que mandaba la partida mandó que lo fusilaran. El niño se acercó al jefe, y le dijo.

Señor oficial, fusíleme V.; pero antes déjeme V. llegar hasta mi casa, que está a pocos pasos de aquí, para entregar a mi madre este reloj, con el cual podrá vivir unos dias. Mi madre es pobre, y los dos comíamos de lo que me daba la Commune.

Enternecido el oficial, y tal vez avergonzado de fusilar una criatura de doce años, le dejó ir, creyendo que no volvería; pero ¡cual fué su asombro cuando cinco minutos despues volvió a presentarse el muchacho!

Señor oficial, dijo el niño, ya he dado el reloj a mi madre, y ahora vuelvo para que me fusile V.

Contra lo ordinario, en aquellos dias el oficial no pasó adelante y respetó la vida del chico.

El consejo de guerra, menos escrupuloso, lo ha condenado a pasar algunos años en una casa de correccion.

Hace tiempo que se dijo que el gobierno de los Estados Unidos iba a entregar sus pasaportes al ministro ruso en Washington, a causa de un gran desaire inferido por este al presidente Grant. Esta noticia, que unos pusieron en duda y otros negaron, vuelven a reproducirse hoy. Un periódico la da en la siguiente forma:

«Van a romperse las relaciones diplomáticas entre Rusia y los Estados Unidos, a causa de haber entregado el gobierno de Washington sus pasaportes al ministro ruso.»

Rusia no reemplazará a su representante.»

Más de 20.000 comuneros franceses esperan aún en los depósitos los juicios de los consejos de guerra, ascendiendo a once mil el de los puestos en libertad.

Se da por seguro en Francia que el gobierno presentará una proposicion en

la Asamblea para abreviar los procedimientos de los consejos.

Los últimos partes recibidos de Ginebra nos refieren los horribles incendios ocurridos en aquella ciudad. Helos aquí:

Ginebra 13.—En el momento en que os escribo (y son las dos de la tarde) ha estallado un terrible incendio. Cuatro casas son ya presas de las llamas. Una de esas brisas terribles que sólo reinan en las orillas del lago Lemán redobla la violencia del incendio. En una de las casas incendiadas se encuentran el consulado francés y el café de la Corona. La fonda de la Corona es invadida por las llamas, y no se sabe donde se detendrá el incendio. Reina gran emoción en la ciudad, y la población contempla ansiosa desde los muelles los progresos del devastador elemento.

En el lago reina una violenta tempestad, y las olas se castellan con furor contra los puentes y malecones. Es tal la violencia del viento, que cuesta trabajo tenerse de pie en el puente del Monte Blanco. Por telégrafo se ha mandado venir a todos los bomberos de los alrededores. Cuatro han sido víctimas de su valor.

Otro despacho del día siguiente dice: «Ginebra ha estado muy comprometida; pero, merced a la abundancia de socorros y a la habilidad desplegada, ha sido posible circunscribir el incendio. Han quedado completamente destruidas siete casas. Han ocurrido algunos accidentes.»

Y, finalmente, un tercer despacho añade:

«El incendio se ha detenido con más rapidez que se esperaba, gracias al concurso de toda la población de Ginebra y las de los alrededores. Ginebra ha estado en may grave peligro. Las pérdidas son importantes.»

De La Independencia:
Leemos en el *Popular*, periódico madrileño:

«La propuesta del señor Puig y Llistó para el arriendo de las aduanas de Cuba tiene más hondas raíces de lo que parece.»

«Según se murmura, el señor Puig es en esta ocasión activo agente de la casa del señor Girona, y las negociaciones que el propone obedecen a un plan premeditado de antemano para que el negocio sea redondo.»

«Tendría que ver que el infatigable denunciador de los puntos negros, empezase por ser el principal punto negro!»

Londres 14 de noviembre.—Varios periódicos publican una carta de M. Scott Russell, en la que este hace la historia del reciente movimiento social. Dice que la idea de este movimiento se le ocurrió con motivo de una conversación que tuvo con el príncipe Alberto, esposo de la reina Victoria. M. Russell sostiene que el príncipe sería el jefe de este movimiento si viviese en la actualidad. La solución del mismo se ha precipitado con motivo de los últimos acontecimientos

de Francia, pero no había en todo ello nada de político, ni de revolucionario. El comunicante dice que el fue el primero que propuso la alianza de los pares y de los obreros, é invita a las dos partes a que cumplan con su deber y pongan término a la patriótica tarea que han empezado.

CRÓNICA LOCAL.

Segun se nos ha dicho, se han recogido fragmentos de embarcación que el mar va arrojando en la costa Norte de esta isla, entre cala Mezquida y los Freos, lo que nos hace temer procedan de algun naufragio habido a causa del temporal de estos días.

La corbeta francesa «Olimpia», que como saben nuestros lectores fondeó felizmente el jueves 16 del actual en la boca del puerto, con alguna avería, donde permaneció cinco días sufriendo el recio Norte, pudo por fin el martes último cambiar de fondeadero para pasar a purgar diez días de cuarentena en nuestro Lazareto, con objeto de efectuar despues los reparos necesarios antes de emprender nuevamente su marcha al punto de su destino.

Diputacion Provincial.—He aquí lo que sobre la misma nos escriben de Palma:

Palma 15 noviembre de 1871.

El lunes 13 celebró nuevamente sesion la Diputacion provincial, ocupándose de los siguientes asuntos: «Suspension de los acuerdos de la misma relativos a la renovacion de la Comision permanente por el Gobernador interino C. Ferrer: contestacion y protesta apoyada por el C. Sampol y rebatida esta por los CC. Marroig Taltavull y Tur, fuésin embargo aprobada por inmensa mayoría, la protesta del C. Sampol.»

Discusion sobre una proposicion presentada por el Presidente por si debia funcionar ó no la Comision permanente recientemente elejida, ó la anterior; hablaron en contra del primer extremo los CC. Marroig y Taltavull, y en pró del segundo, Sampol y Ribas de Pina, quedando acordado que la Comision funcionaria con cuatro individuos solamente, que eran los reelegidos y los que no les tocaron la suerte en la renovacion; protestaron este acuerdo los CC. Marroig y Taltavull.

Una comunicacion del C. Gonzalez, médico primero del Hospital, renunciando cincuenta escudos del sueldo anual, por haberle concedido la Diputacion la casa que habita por derecho formando dicha casa parte de la pension. Hablaron en contra, los CC. Taltavull y Marroig, apoyándose en que los médicos primeros lo mismo que los cirujanos, tienen 600 escudos anuales, y que la casa no podia ser comprendida como sueldo, por ser una gracia que le habia hecho la Diputacion; fué sin

embargo aceptada la cesion que hace el C. Gonzalez. La Junta provincial de Instruccion pública pasó una comunicacion a la Diputacion provincial para que a su vez hiciese una esposicion a las Cortes, a fin de que las niñas que estudian para maestras en las Baleares, pudiesen examinarse en Palma y tomar el consiguiente titulo, en vez de ir a Barcelona como está dispuesto por una ley votada en Cortes. El C. Tur dijo que no creia necesario hacer esta esposicion porque él habia intervenido en otra que la Academia de Bellas Artes habia elevado a las mismas, y tenia escrito al diputado Palau en el mismo sentido. El C. Taltavull insistió en que la Diputacion elevase esta esposicion, pues tenia en la Provincia mas autoridad que la Academia, y habia de conseguirse mas probabilidades que las Cortes resolviesen en pró teniendo dos peticiones a la vista; quedó así acordado y levantóse la sesion.

El 15 celebró su cuarta sesion la Diputacion provincial; entre otros asuntos de algun interés, pueden contarse una contestacion del Gobernador interino C. Ferrer con motivo de la protesta contra la conocida suspension formulada por el C. Sampol; este insistió de nuevo en su protesta fundándose en algunas leyes vigentes que mandó leer, fué aprobada de nuevo la protesta del C. Sampol, negándole no obstante sus votos los diputados republicanos y los liberales.

No merecen mencion los demás asuntos de que se ocupó la Diputacion.

CLUB REPUBLICANO

Federal Mahonés.

Se invita a todos los centros Republicanos de esta isla por si quieren tomar parte en el baile que tendrá lugar el sábado próximo por la noche, pasarán al mismo a suscribirse, ó bien en sus respectivas localidades.

Mahon 22 de Noviembre, 1871.
—P. O.—El Srio., Juan Mus.

SULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Juan de la Cruz, confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a la Virgen de la Soledad.

Santo de mañana.

Santa Catalina virgen y mártir.

Movimiento del Puerto.

Entrados en cuarentena el dia 22.

De Marianopoli en 45 dias, corbeta inglesa Far West, de 379 ts., cap. Mr. Paul Mastel, con 12 trip. y trigo.—10 dias cuarentena.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale a las 6 h. 54 ms.—Pónese a las 4 h. 39 ms.

LUNA.—Sale a las 4 h. y 30 ms. de la T.—Pónese a las 5 h. y 52 ms. de la M.

CAJETILLA.

3 **EXTRACTO DEL Morning Chronicle DE LONDRES.**

«Una de las mas gratas obligaciones del periodista, es la de dar a conocer a sus lectores, un nuevo descubrimiento que tiene por objeto aliviar a la humanidad doliente.»

«Estimulamos pues nuestros lectores a fijar su atención sobre la **Revalenta Arábica** de los Señores BARRY DU BARRY y Comp. de Londres. Es una harina preparada con la raíz de una planta arábica, muy parecida a la madre selva; esta Revalenta es de una calidad eminentemente nutritiva y saludable, y de los certificados de muchos facultativos de gran fama se deduce que la Revalenta es muy superior a todos los remedios empleados hasta hoy en las enfermedades siguientes: las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, flemas, vientos, diarrea, acedias, pituita, jaqueca, náuseas, vómitos despus de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, inflamacion del estómago, todos los desórdenes del hígado, de la membrana mucosa, vejiga y bilis; tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consuncion), herpes, reumas, fiebre, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, gripe, ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para la persona de toda edad, fortaleciendo los músculos y el estómago, y consolidando las carnes.»

BARRY DU BARRY y Comp. calle de Valverde, núm. 1, Madrid.—En cajas de hoja de lata de a 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La **Revalenta al Chocolate** en polvo y en tabletas a los mismos precios.

Con el título de *Los compañeros de Vasco de Gama* acaba de publicar la BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y RECREO, una nueva obra del distinguido escritor don José Alvarez Perez, bastante conocido y apreciado del público, por sus libros *Las cacerías en Marruecos y Aventuras de tres voluntarios en Cuba*.

La nueva producción del Sr. Alvarez parece destinada a tener mayor aceptación, si cabe que las anteriores, porque su asunto es interesantísimo, y como indica su título, se presta admirablemente al desarrollo y tendencias de los instructivos libros que forman la expresada Biblioteca.

Sus editores, los Sres. Medina y Navarro (Arenal, 16, Madrid), no perdonan medio alguno para sostener su notable coleccion a la altura a que han sabido colocarla, ofreciendo al público libros cada vez mas interesantes, cuya baratura excede con mucho a las de todas las publicaciones iniciadas y llevadas a cabo en nuestro país.

Admitense pedidos en la imprenta de este periódico.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

D. Celestino Sagarmínaga y Arriaga, Juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que el día veinte y cuatro de Noviembre próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en los estrados de este Juzgado, siendo competente la postura, la casa señalada con el número tres sita en la calle de la Arravaleta de esta ciudad perteneciente á la herencia del difunto D. José Riola y Neto, con arreglo al pliego de condiciones formado, pues así lo tengo mandado en providencia de esta fecha á instancia de los interesados. Dado en Mahon á veinte y cuatro de octubre de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarmínaga.—Juan Allés, Esno.

PARA enterarles de un asunto que les interesa, se desearia conocer el paradero y domicilio de los padres ó herederos de **Octario Cerdó del Pino**, hijo de Francisco y de Josefa, natural de Mahon, y de **José Tudoro Fernandez**, hijo de José y de Agueda, natural tambien de Mahon.

En esta imprenta informarán.

Se desea comprar de lance una mesa que sea de madera fuerte y no de pino, ovalada mejor que cuadrada, y que mida 8 palmos de largo por 6 de ancho. Informarán en esta imprenta.

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por **J. Hospitaler**, profesor de instruccion primaria.—Segunda edicion corregida y aumentada.

Véndese al infimo precio de **UN REAL VN.** el ejemplar en la tienda de **D. Nicolás Fábregues**, y en la imprenta de este periódico.—En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de **D. Juan Benejam**.

ARMAS, ARMAS. -- OJO CAZADORES.

Se garantiza y dan á prueba en la calle del Conde del Asalto, n.º 86, piso 3. **BARCELONA.**

Único depósito en Cataluña de Domingo Costas.

Revolvers, desde	50 á 500 rs.
Pistolas, desde	9 á 80 »
Escopetas Lefauchaux, de	160 á 2000 »
Id. piston, de	80 á 500 »
Cartuchos Lefauchaux, 16 el 100.	13 »
Paquete pólvora de caza	3 »

Se hacen descuentos al por mayor.

BIBLIOTECA MANERO.

Cuatro rs. vn. tomo en Barcelona y cinco fuera.

OBRAS DE PAUL DE KOCK.

- Gustavo el Calavera. (Segunda edicion). 1 tomo.
- Un hombre desgraciado 1 " "

Acaba de ponerse á la venta el tomo 1.º de **EL CORNUDO**

cuyo 2.º y último saldrá en breve.

Barcelona.—Salvador Manero, editor, directamente enviando el importe en libranza ó sellos.—Fuera de Barcelona en todas las Librerías.



**PILDORAS Y UNGÜENTO
HOLLOWAY.**



PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tictológico, y la parálisis.

Cada caja de Pildoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.
Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 24, Strand, Londres.

En el establecimiento tipográfico y taller de encuadernaciones de Fabregues hermanos, se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos nacionales.

REUMATISMO

CURADO RAPIDAMENTE POR POCO DINERO.

CALLE DE LAS TRES CRUCES, 1, PRINCIPAL, MADRID.

Mas de cien millones de personas del viejo y nuevo mundo, han admirado en muchísimos casos las sorprendentes propiedades higiénico-medicinales del Aceite de Bellotas con sávia de coco, de nuestra invencion y absoluto secreto en las vías respiratorias, nutritivas y sistema capillar.

Hoy podemos esponer una importantísima y manifestar á los que padezcan reumatismo, cuya afeccion caracterizada por dolores continuos ó intermitentes, vagos, con frecuencia acompañados de rubicundez, calor y tumefaccion y de fenómenos generales que ataca los músculos, las articulaciones y muchas visceras, que no existe ni ha existido en el mundo, desde su creacion, incluso las aguas termales, los baños rusos, los bálsamos de Opodeldoch y Holloway un remedio tan heroico, eficaz, cómodo, barato (á veces 50 céntimos) y sencillo como nuestro inimitable específico, recomendado por médicos alópatas, homeópatas, farmacéuticos y por mas de 800 periódicos sin distincion de matices.

Se usa en fricciones, poniendo arrollada una franela encima, para reumatismo incipiente y lo mismo para el crónico; si no cede, se toma al interior nueve mananas, en ayunas, una cucharadita; como preservativo, basta darse una untura en la piel, cada ocho dias.

Todo el que habite países frios, diluviosos, nevados ó viva en aposentos húmedos ó mal sanos, debe estar provisto de un frasquito, porque ademas cura las heridas, cortaduras, quemaduras, hemorroides, tiña, sarna y lepra.

Precio: 6, 12 y 18 rs. frasco en la fábrica, calle de las Tres Cruces, 1, pral. Madrid y en 2500 farmacias, droguerías y perfumerías de todo el globo.

Exíjase mi prospecto con certificados médicos nombre y vidrio, en la capsula y vidrio, busto y rúbrica en la etiqueta, que hay ruines falsificadores.

EL INVENTOR, L. DE BREA Y MORENO, PROVEEDOR DE TODO EL ATLAS. Habana, A. Espinosa y C., Muralla, 10. — A. Grampera y C., Obispo 36.

— Manila (Indias), Dr. Kubnel. — Constantinopla (Turquia), Dr. Canzuch. — Montevideo y Rio-Janeiro, Gil y C. — Hong-Kong (China), Dr. Kubnel.

NOTA IMPORTANTE. — A los tísicos podemos decir, que de las pruebas hechas con este bálsamo, resulta que es infinitamente mejor que las aguas de Panticosa, de Urberuaga, y que las famosas pastillas del pastor de Belmet, de la Hermita y otros, para curar el pulmón y toda clase de toses; en breve publicaremos nuestros informes facultativos.

En Mahon, Botica de D. Vicente Teixidor, calle del Castillo, n.º 32.

MAHON, 1871. — Tip. de Fabregues hermanos, Castillo, 58.